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隨着「DQ4」事件及攬炒派立法會議員

「鬧辭」，議會迎來新氣象。大公文匯傳

媒集團昨日首次舉辦「香港政黨主席論

壇」，主題為「新形勢 新使命 新擔

當」，邀請各建制派政黨領袖圍繞香港管

治、抗疫、青年出路、建制派如何在議會

建言獻策等方面作出討論。他們指出，過

去立法會被攬炒派騎劫，令政府不敢大刀

闊斧地施政，故在立法會新形勢和新格局

下，建制派將會大力督促

政府施政，並冀政府開放

思維了解政黨智庫的研究

成果，讓施政更加緊貼民

意。
■香港文匯報記者 鄭治祖

立會拉布絕跡 建制更加實幹

宜速設失業援金 補漏「保就業」惠民

全國人大常委會早前通過有關香港立
法會議員資格問題的決定後，攬炒派議員
「鬧辭」，令建制派議員需肩負更多責
任。新民黨主席葉劉淑儀昨日在論壇上表
示，近日議會已無拉布情況，因此建制派
議員可提出無約束力動議，討論不同的重
要議題，但相對地建制派議員亦需調整工
作，除了繼續約見不同市民代表，亦要在
各項會議上投放更多時間和精神，更謹慎
地審視政府部門申請的撥款。

葉太：無「藉口」再離開會議廳
經過DQ4及「鬧辭」事件後，議會目
前只餘43名議員，其中41名為建制派。
葉劉淑儀表示，由於攬炒派議員經常拉

布，過往財會內的一個撥款申請也會拖
足3周，所以建制派議員會善用被拖延
的時間，約見不同專業人士，了解他們
對各項政策的意見，而現時為了維持足
夠會議法定人數，建制派必須調整工
作，在會議上投放更多時間和精神，無
「藉口」再離開會議廳。
她坦言，政府官員過往出席會議

時，經常被攬炒派打斷發言，而現時
議會只剩建制派，因此他們必然會更
審慎處理撥款申請。她指，當律政司
或衞生署等部門需要資源改進科技設
備，相信議員都會支持通過撥款，但
若某些政府部門為膨脹架構而開設職
位，相信議員一定不會支持。

盧偉國：為民生樂意承擔
經民聯主席盧偉國表示，在新形勢

下，各方面都對議會有所期盼，希望建
制派做更多實事，雖然他們面對更大壓
力，但為了民生也會樂意承擔。

本港近日爆發第四波新冠肺炎疫情，
但特區政府推出的第二輪「保就業」計
劃將於本月底完結，預料多個行業會湧
現裁員潮和倒閉潮。多個政黨領袖昨日
在論壇上建議政府從速成立失業援助

金，幫助失業群體維持生計，救市民於
水深火熱。

吳秋北倡設臨時職位
工聯會會長吳秋北表示，疫情重挫香

港經濟，但過去「保就業」計劃的資助
金額未能直接到達僱員手上，例如有企
業鑽法律漏洞，在申請資助時承諾不再
裁員，但取得資助後違反承諾。吳秋北
期望政府正視問題、加強監管。
他表示，工聯會近日在社區舉行招聘

活動，結果有逾千人到場，反映疫情下
失業情況嚴重，而「保就業」計劃即將
完結，預料會有更多人失業，故他希望

政府盡快成立失業援助金，同時創造更
多臨時職位，並盡快啟動更多工務工
程，為勞動市場提供就業機會。

陳勇冀速支援失業者
民建聯副主席陳勇表示，目前失業率高

企，建議政府必須盡快設立失業援助金。

鍾國斌盼扶重災行業
自由黨黨魁鍾國斌表示，相信政府在

前三輪的「防疫抗疫基金」中仍有餘
款，建議利用餘款成立失業援助金，或
用作支援旅遊、進出口等行業，讓受影
響的人真正得到援助。

疫情防控是香港的首要任務。各建制
派政黨代表昨日在「香港政黨主席論
壇」表示，政府必須下定決心、加大力
度做好控疫工作，冀政府進行強制檢
測，同時就抗疫設立時間表和路線圖，
絕對不能被動式見步行步，否則最後只
會拖死自己。
民建聯副主席陳勇表示，全港市民均

熱切期望行政長官林鄭月娥明日公布施
政報告時，提出更多有效的抗疫措施，
例如推出全民檢測。他指出，在控疫方
面世界上有兩個極端，美國最差、歐洲
中間、內地最好，而香港面對最新疫
情，特區政府應參考好的措施，同時從

源頭開始隔離，進行強制核測。

陳勇：寧短痛合力「清零」
他認為，政府之前控疫工作做得好是

因為力度夠大，現時政府必須「加大力
度，要有決斷，咬緊牙關做決策，寧願
短痛，唔好患得患失，因為我哋已經痛
咗差不多一年……左右逢源只會更痛
苦，唯有捱過痛苦，才能等到春暖花
開。」他指，政府及政黨的領袖須有更
大的擔當，同時希望社會和市民能夠放
下成見，大家合力讓疫情盡快「清
零」，盡快通關。

吳秋北倡設抗疫時間表
工聯會會長吳秋北表示，政

府在抗疫上要按目

標抗疫，設立時間表和路線圖，推行果
斷堅決的措施，如強制檢測、落實14天
居家檢疫及7天自主健康管理，才能有
效防範社區傳播，「政府很被動，見步
行步，沒有整套計劃，最後只會拖死自
己。」

盧偉國建議增群組強檢
經民聯主席盧偉國表示，疫情須外防

輸入、內防擴散，但香港不能完全封
關，而內防方面亦有很多地方都做得不
足，政府應該要講清楚採取什麼措施防
止輸入的病毒擴散。另外，他認為關口
應有除了核酸檢測以外的快速檢測方
法，迅速進行第一層過濾，「如果呢關
做唔好市民怨氣一定更大」，同時政府
應當增加更多個別群組進行強制檢測，
進一步減低疫情擴散風險。

果斷強檢嚴控疫 囑政府勿太被動

灣區迎黃金機遇 成港青發展出路

昨日論壇以網上直播形式舉行，由香港文匯報
總編輯吳明主持，邀得各建制派政黨領袖和

代表出席，包括民建聯副主席陳勇、工聯會會長吳
秋北、新民黨主席葉劉淑儀、經民聯主席盧偉國、
自由黨黨魁鍾國斌。

陳勇：應趁機完善議會制度
陳勇表示，以前

的議會一直被攬炒
派用各種手段阻礙
運作，但在新形勢
下，現時是做實事
的議會，能夠通過
對市民有益的德
政。
他認為，當市民

對議會的期望變得
更高時，議員就應
該反映更多民意予

政府，並建議政府建立一個定期與建制派溝通的機
制，使議員、民意和政府能進行無縫溝通，讓政府
的施政更接地氣，市民也能感受新的議會帶來的德
政，從而令政府和議會得到更多市民支持，讓議會
恢復生機。
他認為，建制派應趁此機會完善議會制度，令香

港和議會規則都回復正常。他並勸喻攬炒派放下屠
刀、立地成佛，讓議會得以更穩健發展。

吳秋北：激發政府施政能量
吳秋北表示，現時立法會的情況是正本清源，而

建設力量亦有不同的利益關注和錯位發展，相信在
新格局下會更有作為。
他指出，過往議會被攬炒派騎劫，政府的施政能

量被壓抑，因此建制派未來會激發政府的施政能
量，令其不敢施政的情況一掃而空，同時會督促政
府關注勞工、經濟和民生等議題，拯救失業。
他表示，現時是更好發揮建設力量的時候，要推

動政府大膽施政。而工聯會亦很關注土地房屋等問
題，未來會督促政府大刀闊斧做改革，如退休保障
等。

葉太盼更有效反映民意
葉劉淑儀表示，在新形勢下，建制派要負全責監

察政府，但與政府不同之處是建制派在掌握民意方
面較政府好，對社會的了解亦更深刻，因此未來會
督促政府在施政時更加緊貼民意。
她又指，建制派現在正一路調整角色，希望未來
在反映民意和監察政府方面發揮更加正面的作用。

盧偉國冀更能為民做實事
盧偉國表示，現時支持建制的市民覺得很鼓舞，
在經歷黑暴困擾後，更希望立法會議員能為市民做
實事，發揮立法、修法、財政撥款等功能及監察政
府。他表示，立法會不同建制板塊是相對完整的光
譜，而做實事就是要支持政府依法施政，是其是、
非其非，「對我哋膊頭上壓力係大咗，但我哋亦覺
得樂意承擔。」
他又指，建制派的智庫一直在做各項政策研究，
並將研究成果與政府分享互動，因此當政黨發揮智
庫的功能時，政府亦要開放思維。

鍾國斌囑政府跨部門制策
鍾國斌表示，建制派各政黨代表不同市民及專業

界別，因此絕不認同「橡皮圖章」的說法。他指
出，香港作為國家中一個非常特別的國際城市，應
該把握機會保持優勢和競爭力，在發揮自己能力之
餘，亦要思考如何幫國家發展到新一個層次。
他批評，香港特區的政府官員太守舊，不肯作出
變化，而且會互相卸責，反之內地官員思維開明，
勇於改變。他認為，改善是雙方的，當議員要適
應改變之際，政府亦要同步改變思維及處理
方法，同時在科技快速進步時，政府
應跨部門合作制定政策，改善施
政內容，否則在思維不變的
情況下，再多的好意見
都沒有用。
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粵港澳大灣區為香港青年提供重大
機遇。多名政黨領袖昨日在論壇中表
示，大灣區建設將為香港帶來另一次
黃金機遇，港人應牢牢把握，又指目
前已有很多香港年輕人到大灣區創業
的成功例子，但政府須加強宣傳及解
說，才能為年輕人提供更多出路。
自由黨黨魁鍾國斌表示，香港回歸祖

國以來一直享有獨特的雙重優勢，是個
高度開放和國際化的城市，同時亦是國
際金融、航運、貿易中心和國際航空樞
紐，因此香港應進一步凸顯這些優勢，
以便與內地企業共同開拓海外市場和機
遇，促進國家的經濟發展。

鍾國斌：「十四五」規劃利好
他表示，隨着國家提出「十四五」

規劃，相信市場會帶動年輕人對國家
未來的發展和觀念有更加深入的理
解。他舉例指，香港科技大學和廣州
大學在廣州市設立了港科大，讓兩地
學生互相學習，科大亦能透過兩個校
園獲得更大發展空間，促進本港與大
灣區其他城市進行創新產業合作。

陳勇籲港青投內地職場
民建聯副主席陳勇指出，國家近日
首次開放內地公務員職位予港澳居民

投考，來年亦會舉行粵港澳大灣區
律師執業考試，可見內地願意支援香
港年輕人在內地發展。他續說，雖然
有關職位現階段的薪酬未必很高，但
發展潛力巨大，呼籲港青把握機會。

盧偉國倡設灣區簡易通道
經民聯主席盧偉國則建議，香港應與

大灣區城市建立簡易通道，方便香港年
輕人在大灣區創業、就業和生活。

葉太盼增港深科技合作
對政制及內地事務局昨日宣布，正

式成立粵港澳大灣區發展辦公室，葉

劉淑儀形容
大灣區是香港的
寶庫，能提供很多
土地和人才，香港亦有
不少優秀學者，希望未來
能夠透過落馬洲河套地區的
「港深創新及科技園」加強兩地
合作，將創新成果轉化為科創產
業，同時為香港年輕人提供更多發展
機會。
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